

# Antrag auf Erteilung einer Gestattung gem. § 12 GastG für den Ausschank von Alkohol

**Rücksendung:** sofort, spätestens jedoch bis 4 Wochen vor Veranstaltungsbeginn

Freie und Hansestadt Hamburg  
Bezirksamt Hamburg-Mitte  
Verbraucherschutzamt  
Postfach 102220  
20015 Hamburg

Veranstaltung: \_\_\_\_\_  
Halle: \_\_\_\_\_  
Stand-Nr.: \_\_\_\_\_  
Aussteller: \_\_\_\_\_

Bezirksamt Hamburg-Mitte:  
Frau Schinkel Telefon +49 40 42854-2371  
E-Mail: gaststaetten@hamburg-mitte.hamburg.de  
e-Fax +49 40 4279-08099

## Ausschank von alkoholischen Getränken

Veranstaltung/Messe \_\_\_\_\_

Vom \_\_\_\_\_ bis \_\_\_\_\_

Anschrift der Messe: Hamburg,

**Gebührenregelung: Gebühr nach 4.4.1 EUR 115,00**

Stand: Januar 2014, Änderungen vorbehalten. Sollte bei Antragstellung zwischenzeitlich eine Gebührenerhöhung eingetreten sein, wird der Differenzbetrag nachgefordert.

**Zuständiges Finanzamt:** \_\_\_\_\_ **Steuernummer:** \_\_\_\_\_

Ohne Angabe des Finanzamtes sowie der Steuernummer kann der Antrag nicht bearbeitet werden!

Gaststättenrechtliche Gestattungen sind erforderlich, wenn alkoholische Getränke zum Verzehr an Ort und Stelle **über das übliche Maß von Kostproben hinaus** abgegeben werden (§ 68a GewO).

Das Maß von Kostproben wird regelmäßig überschritten, wenn alkoholische Getränke in Mengen oder Portionen verabreicht werden, die im hiesigen Gaststättengewerbe üblich sind. Das heißt z.B. dass Bier, welches in einem 0,2 Schankgefäß abgegeben wird, keine Kostprobe mehr darstellt. Spirituosen, die im üblichen 2 cl Glas ausgeschenkt werden, gelten ebenfalls nicht mehr als Kostprobe. Für die Abgabe von alkoholischen Getränken im Rahmen der Gastlichkeit ist keine Gestattung erforderlich (z.B. Schiffsmesse).

Rechnungsadresse: \_\_\_\_\_

Straße / Postfach: \_\_\_\_\_

PLZ / Ort: \_\_\_\_\_

Ansprechpartner/Inn: \_\_\_\_\_ E-Mail: \_\_\_\_\_

Telefonnummer: \_\_\_\_\_

Ort, Datum

Unterschrift + Firmenstempel

# Application for permission to serve alcoholic beverages

Application for a permit according to § 12 GastG

**Return:** Immediately but not later than 4 weeks before the start of the event

Freie und Hansestadt Hamburg  
Bezirksamt Hamburg-Mitte  
Verbraucherschutzamt  
PO box 10 22 20  
D – 20015 Hamburg

Event: \_\_\_\_\_  
Hall: \_\_\_\_\_  
Stand no.: \_\_\_\_\_  
Exhibitor: \_\_\_\_\_

Bezirksamt Hamburg-Mitte:

Frau Schinkel Phone + 49 40 42854-2371

e-Fax + 49 40/4279-0809

[gaststaetten@hamburg-mitte.hamburg.de](mailto:gaststaetten@hamburg-mitte.hamburg.de)

On the occasion of the event \_\_\_\_\_

from \_\_\_\_\_ to \_\_\_\_\_ **alcoholic drinks** are served:

Fees for restaurant permission at events

§ 69 GewO i.V.m. § 64 GewO (trade fair)

§ 69 GewO i.V.m. § 65 GewO (exhibition)

**Fees in accordance with 4.4.1**

**EUR 115,00**

Subject to alteration as from January 2014, if the above fees have been increased by the time this application is made, the applicant will be invoiced for the difference.

Permits of this nature are required for events if alcoholic drinks are served **in amounts greater than samples** for consumption on the premises (§68a Industrial Code).

Sample amounts are considered to be regularly exceeded if alcoholic drinks are served in the amounts or portions customary to the restaurant business in Hamburg. This means, for example, that beer served in 0,2 litre glasses or spirits in 2 cl glasses are not seen as samples.

## **Billing address**

Company name: \_\_\_\_\_

Street / PO box: \_\_\_\_\_

Postcode / town: \_\_\_\_\_ country: \_\_\_\_\_

Contact: \_\_\_\_\_ e-mail: \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_  
Place, date

\_\_\_\_\_  
signature and company stamp